



Foto: Juvenal Balán

## Homenaje a la modestia

**Ofrendas florales de Fidel y Raúl acompañaron el postre tributo al General de Brigada Calixto García Martínez**

■ Yaima Puig Meneses

Ayer fue un día de recordación y homenajes. La muerte del General de Brigada Calixto García Martínez, asaltante al cuartel Carlos Manuel de Céspedes, en Bayamo, expedicionario del Granma y combatiente del Ejército Rebelde, ha sido una pérdida de incalculable valor.

Su desaparición física nos ha conmovido a todos, entre otras razones por su entrega sin límites a la Patria y a la Revolución, expresó durante la ceremonia de inhumación en el Panteón de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) de la necrópolis de Colón, el miembro del Buró Político del Partido, general de cuerpo de Ejército Ramón Espinosa Martín.

El también viceministro de las FAR recordó momentos de la vida de Calixto García, entre los que se destacan su participación en manifestaciones estudiantiles y luchas universitarias junto a Fidel y Ñico López, así como su intervención en acciones combativas luego del desembarco del yate Granma. En diciembre de

1958 es ascendido a Comandante del Ejército Rebelde y designado Ayudante del Comandante en Jefe.

Después del triunfo de la Revolución ocupó importantes cargos y responsabilidades con una limpia trayectoria y fidelidad a la causa revolucionaria por lo cual recibió numerosas condecoraciones y reconocimientos; fundador de nuestro Partido, integró en 1965 su primer Comité Central.

"Si quisieramos caracterizar en pocas palabras al General de Brigada Calixto García Martínez, baste con resaltar su espíritu de sacrificio, sencillez y modestia", concluyó Espinosa Martín.

Presidieron la ceremonia los vicepresidentes del Consejo de Estado, Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Menéndez y el general de cuerpo de Ejército Julio Casas Regueiro, Ministro de las FAR, y el también general de cuerpo de Ejército Leopoldo Cintra Frías, viceministro primero de la institución armada, todos miembros del Buró Político. Participaron, además, otros jefes principales de las FAR y el MININT, familiares, moncadistas y expedicionarios, así como compañeros y amigos.

## Ante el comienzo del curso escolar

## Extremar las medidas del tránsito

Una vez concluida la etapa vacacional para todas las edades, nos preparamos para el retorno a las actividades habituales, entre ellas el inicio del curso escolar 2010-2011, presto a comenzar el próximo lunes 6 de septiembre en todo el país y que concierne a toda la sociedad cubana.

Por tal motivo y tomando en consideración la importancia de la ocasión, la Dirección de Tránsito de la Dirección General de la Policía Nacional Revolucionaria, convoca a toda la sociedad y en

particular a los conductores de vehículos a extremar las medidas en el acto de conducir y en especial en esta ocasión en que se presenta un porcentaje mayor de escolares, padres y otros familiares, haciendo uso de las vías públicas en correspondencia con las modificaciones en el sistema de enseñanza.

La atención a la conducción, el respeto al cruce de los peatones y las luces de los semáforos, evitar el exceso de velocidad, entre otras, integran un conjunto de medidas

priorizadas en la preservación del factor humano y la seguridad vial de todos los ciudadanos.

El llamado se hace extensivo también a los padres y personas responsables de la custodia de los menores y jóvenes, en cumplimiento del papel de la familia y la responsabilidad individual en la formación de una cultura que debe comenzar desde edades tempranas, acorde a la compleja circulación vial y que garantice el desarrollo de su vida futura.

**Dirección de Tránsito  
Dirección General Policía  
Nacional Revolucionaria**

## Los Objetivos del Milenio forman parte de la perspectiva cubana de desarrollo

■ Aida Calviac Mora

La firme determinación de Cuba por alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) fue destacada este jueves en la sede capitalina del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

Un documento de la ONU, que circuló durante el encuentro con la prensa de representantes de las agencias de ese organismo internacional en el país, enfatiza que en la Isla "no existe una estrategia por separado para lograr los ODM, ya que desde hace mucho tiempo esos objetivos han formado parte de la pers-

pectiva cubana de desarrollo".

En el intercambio fue convocada la segunda edición del concurso de fotografía Enfocando los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Bárbara Pesce-Monteiro, Coordinadora Residente del Sistema de Naciones Unidas, puntualizó que el certamen fue organizado, además, por el Consejo Nacional de las Artes Plásticas y la Fototeca de Cuba, institución, donde se recogerán las instantáneas hasta el próximo 24 de septiembre.

Los ODM son ocho metas globales acordadas en la Cumbre del Milenio del año 2000 para ser cumplidas en un plazo de 15 años.

## Baja circulación del A H1N1

■ José A. de la Osa

En la actualidad el virus causante de la influenza A H1N1 tiene "una muy baja circulación" en el país, aunque aún se registran casos aislados de la enfermedad, indicó ayer a *Granma* el doctor Antonio Marrero Figueroa, integrante del Grupo Nacional de Enfermedades Respiratorias del Ministerio de Salud Pública.

El mundo, como ha planteado la OMS, se encuentra ahora en el período pospandémico en el que el A H1N1 sigue en circulación como parte de la influenza estacional.

La temporada de gripe estacional en nuestro país presenta cada año un alza desde el mes de septiembre hasta marzo o abril, y aunque mayoritariamente cursa de manera

benigna, Marrero subrayó el hecho de que la influenza y la neumonía se sitúan entre las primeras cinco causas de muerte en nuestro medio, lo que representa un llamado a no descuidar la atención médica de las afecciones respiratorias, sobre todo en los grupos de alto riesgo: niños pequeños, ancianos, embarazadas y personas con enfermedades crónicas.

Por ello las autoridades de Salud recaban de la población mantener como parte de nuestra cultura "las lecciones sanitarias aprendidas" en cuanto a la responsabilidad individual y colectiva en la prevención y solicitud de tratamiento ante manifestaciones de agravamiento, como la falta de aire, taquicardia y rechazo a los alimentos en los niños menores.

La gripe es una infección vírica aguda que se transmite fácilmente de una persona a otra, por lo que para evitar el contagio hay que lavarse las manos regularmente y cubrirse la boca y la nariz al toser o estornudar.

En junio del 2009, la OMS declaró que una nueva cepa de la influenza porcina había aparecido en Estados Unidos y México y se expandió por el mundo en seis semanas, lo que provocó la primera pandemia de gripe desde 1968.

El A H1N1 desplazó a otros virus gripales y se convirtió en el predominante. Ya no es así, pues muchos países, entre ellos Cuba, notifican la presencia de una mezcla de virus gripales, como suele ser característico en las epidemias estacionales.

## Los Cinco en aniversario cederista

■ Pastor Batista Valdés

**LAS TUNAS.**—Cada vez más arraigado en el seno de la familia cubana, el ejemplo de Gerardo, Ramón, Antonio, Fernando y René acrecienta su inspiración para el debate sereno y la meditación profunda en barrios urbanos y rurales de esta provincia.

El tema, cuya connotación cobra fuerza en el ámbito internacional, sigue calando entre los más de 418 000 tuneros agrupados en los Comités de Defensa de la Revolución (CDR).

La realización de debates, para alzar más voces y promover nuevas acciones concretas a favor de la libertad de los Cinco cubanos prisioneros injustamente en Estados Unidos, se inserta en el programa de actividades con que la referida organización de masas honra aquí su medio siglo de existencia.

Miles de familias profundizarán acerca de la incansable labor que desarrolla el



Comandante en Jefe, para persuadir al mundo frente al peligro real de un holocausto nuclear.

Con una solidez ideológica a prueba de tiempo, de ataques y de provocaciones (los hechos y la historia lo demuestran), la masiva organización se propone meditar, además, sobre la esencia de los planteamientos hechos por el General de Ejército Raúl Castro Ruz, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de la República de Cuba, durante sus últimas intervenciones, especialmente la realizada este primero de agosto en la Asamblea Nacional.

Como en todo el archipiélago, el altruismo de los Cinco Héroes también alienta otras actividades por el aniversario 50 de los CDR, como la siembra de árboles, el reconocimiento a familias destacadas en la agricultura urbana, las donaciones de sangre y la despedida a jóvenes que se incorporan al Servicio Militar Activo.